
 

                                                                                                        
 

Fraktion im Rat der Stadt Coesfeld                       Coesfeld, den 12.11.2023 

 

An die Vorsitzende 

des Umweltausschusses 

Frau Sarah Albertz 

Markt 8 

48653 Coesfeld 

 
Sehr geehrte Frau Albertz, 
 
die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN bittet Sie nachfolgenden Antrag in die Tagesordnung der 
nächsten Ausschusssitzung aufzunehmen. 
 

Beschlussvorschlag: 

Es sollen 1000 Bäume in der Stadt gepflanzt werden. Die Bäume sollen an 
Bürger:innen und die Nachbarschaften verteilt werden. Sie sollen 
trockenheitsresistent, standortgerecht und möglichst einheimisch sein, um 
möglichst gute Überlebenschancen zu haben. Die Pflanzungen sollen in 
Gärten, entlang privater Wege und auf Freiflächen im Stadtgebiet erfolgen, um 
eine möglichst große positive Wirkung auf die Umwelt und die 
Aufenthaltsqualität zu erzielen. Die Bäume sollen von Fachleuten ausgegeben 
werden, die die Bürger:innen bei der Auswahl und Pflanzung beraten.Die 
Finanzierung des Programms soll aus Mitteln des Klimafonds erfolgen. 

 

Begründung: 

Durch den Klimawandel werden weitere Bäume verloren gehen und es ist wichtig, 
jetzt aktiv zu werden und neue Bäume zu pflanzen. 

Das 1000-Bäume-Programm soll dazu beitragen, die Aufenthaltsqualität durch mehr 
Grün in der Stadt zu verbessern. Es führt auch zu einer Erhöhung der Biodiversität, 
da mehr Lebensräume für Tiere und Pflanzen geschaffen werden. 

Langfristig trägt das Programm zur Anpassung an den Klimawandel bei, indem es die 
Klimaresilienz der Stadt stärkt. Bäume binden CO2 und produzieren Sauerstoff. 
Außerdem tragen sie zur Reduzierung von Hitzeinseln und zur Verbesserung der 
Luftqualität bei. 

Die breite Beteiligung der Bevölkerung ist ein wichtiger Aspekt des Programms, da 
sie die Verantwortung der Bürger:innen für die Umwelt stärkt und das Bewusstsein 
für den Umweltschutz fördert. Die Auswahl von trockenheitsresistenten, 
standortgerechten und möglichst einheimischen Bäumen sowie die Beratung durch 
Fachleute stellt sicher, dass die Bäume optimal gepflanzt werden. 

Andere Kommunen wie Borken, Kleve oder Düren, um nur einige zu nennen, haben 
sich hier schon erfolgreich auf den Weg gemacht. 

Mit freundlichen Grüßen 

Erich Prinz 

Fraktionssprecher 


